

EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario ajeno á la política - Defensor de los intereses de España en Marruecos

AÑO XIV. Oficinas y talleres: CANALEJAS, 16

MELILLA. Martes 27 de Julio de 1915—FRANQUEO CONCERTADO

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES - NÚM. 9.385

La nueva operación de crédito Y MELILLA

Desde hace muchos años es una aspiración de los comerciantes e industriales de España la constitución de Sociedades de crédito que, como las Sociedades generales de almacenes y depósitos, facilitasen á los productores, por medios de *warrants*, el crédito necesario para la extensión de sus operaciones industriales, sin tener que ajustar su producción á las vicisitudes ó demandas de los mercados consumidores.

Diversas tentativas á este fin encamadas, fracasaron siempre.

La agricultura, necesitada también del crédito, para valorizar los frutos de la tierra, padecía igual malestar que el comercio y la industria.

En estas circunstancias sobrevino la guerra europea, y, como consecuencia muchas plazas extranjeras, consumidoras nuestras, quedaron cerradas para nosotros.

El problema se agudizó con este motivo, presentando un dilema de solución favoriosa: ó el cierre de las fábricas, ó la concesión de crédito á los fabricantes para que siguiesen fabricando y almacenando sus géneros, en espera de mejores tiempos.

El Gobierno acudió entonces á los bancos en busca del remedio, proponiéndoles que estableciesen un Consorcio bancario, cuyos términos, no muy en armonía con la realidad, no podían ser aceptados, y fracasó la buena intención ministerial.

Una nueva tentativa del señor Bugallal parece haber resuelto problema con tanto afán perseguido.

Merced á ella, el Banco de España descontará todos los créditos avalizados ó tomados por una entidad bancaria.

Los productores que quieran hacer exportaciones al extranjero, los que tengan manufacturas sin posibilidad de salida por ahora, los introductores de materias primas, los cosecheros que no deseen vender por el momento, acudirán á los bancos á pignorar sus productos, ó á negociar los efectos del intercambio, y los bancos descontarán en el de España tales signos de crédito sin límite en la cantidad, á fin de que los productores se pongan en condiciones de seguir trabajando hasta que los mercados hoy cerrados se abran, ó hasta que las circunstancias se tornen favorables á la venta, tráfico y exportación.

El Banco de España, como se ve, será el verdadero prestamista, aunque con la garantía de los bancos avalizadores ó de descuento que acepten la operación, á las cuales reservará la participación del 25 por 100 de las utilidades. En el fondo, súpese la combinación, bonita e ingeniosa por cierto, á las instituciones que en el extranjero funcionan bajo el nombre de Sociedades generales de almacenes y depósitos, á cuyo amparo tanto impulso recibieron y siguen recibiendo las entidades industriales, el comercio y la agricultura.

El nuevo organismo de crédito, ó mucho nos equivoquemos, ó está llamado á verificar una verdadera revolución económica y financiera en España. En Melilla, donde en todos los órdenes de la actividad productiva, casi todo está por hacer, ¿no puede tener repercusión beneficiosa esa gran idea del Gobierno del señor Dato?

Recapaciten nuestros industriales sobre ella; recuerden que es Marruecos un gran consumidor de los productos de todas esas modestas industrias que se llaman veleras, fósforicas, quincalleras, etc., para las cuales no se precisa de fuertes capitales, y piensen que sobre la producción en almacén, sin salida de momento, no puede existir la amortización, siempre tan temida, porque no ha de faltar banco que avale ó desquite un efecto de giro, que negociaría después en nuestro primer establecimiento de crédito.

Es enérgica esta que puede influir mucho en el porvenir industrial de Melilla, y bien merece que se le dedique un poco de atención y una mazajita de cariño.

El cable Melilla-Almería dejó de funcionar el 23 de Septiembre de 1914.

El cable Melilla-Ceuta se ave-rió en Abril de 1915.

El cable Chafarinas-Cabo de Agua se rompió en Diciembre de 1914. El cable Cádiz-Estepona en Marzo último.

El ferrocarril de Taza

Anteayer dimos la noticia de haber llegado á la ciudad de Taza la primera locomotora francesa, estableciéndose así un enlace más efectivo entre Argelia y el llamado Marruecos Oriental.

A la noticia telegráfica podemos añadir los siguientes informes:

Este ferrocarril es de vía estrecha, como todos los caminos de hierro que los ingenieros militares franceses han construido en la zona del Protectorado, pero se sabe que la línea Lalla-Marginia-Uxla, á la cual está unido, va á ser transformada en vía normal, á fin de colocar la estación de transbordo del centro importante de Uxla en territorio marroquí. Podrá, pues, irse en camino de hierro, sin interrupción, desde Orán á Taza.

Por otra parte, se ha comenzado la construcción de la línea militar que de Fez se dirige al Este, al encuentro del camino de hierro de Taza.

Convencidos los franceses de cuánto interesa el tendido de las líneas ferreas, no se descuidan ni un momento, y á toda costa quieren contar con ese poderoso instrumento.

Desde Larache

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

Las señoras de Larache, organizaron un banquete de despedida en honor del General Silvestre, queriendo ofrecerle en un acto público su testimonio de admiración y de simpatía al caudillo del Garb. Hermosas señoritas, más bellas aún que las bellas huéres que el Profeta promete á sus creyentes, damas distinguidísimas, hebreas y cristianas, llevaron á cabo el acto que constituyó un acontecimiento jamás visto en la vida de los hombres que se destacaron de entre las multitudes.

Describirlo es imposible. La paleta del pintor resultaría deficiente; mucho más lo ha de ser mi pluma, torpe y ruda para pintarlo, en todo su colorido, con el calor de un cuadro lleno de vida y de emociones.

Solo parangón con él puede formar la despedida tributada á Silvestre. Delirante, entusiasta, cariñosísima.

Bien puede el General estar ufano de Larache.

Al General Villalba se le hizo una recepción en armonía con sus méritos sobresalientes. Larache siente mucho la marcha de Silvestre; pero conoce que su sucesor merece su alta consideración y su aprecio, por las excepcionales dotes de saber que le adoran, por su enviable vida militar, por su historia como administrador; y ante los hechos, rendido, tributó al prestigioso general una salutación sincera, que encerraba una esperanza y una promesa: la esperanza de que llenará felizmente el hueco que el cariño á Silvestre dejó á la ausencia; la promesa, encerrada en su apellido, de que el brillo de las armas españolas seguirá luciendo en estos territorios.

Por Real orden ha sido nombrado, para representar al Cuerpo de Telégrafos, ante la Comisión del Cable, que hace los estudios necesarios para el emplazamiento de la caseta de amarre en los puertos de Arcila Larache Cádiz, el actual Jefe de Telégrafos de esta plaza, don Manuel Dueñas.

Es el señor Dueñas uno de los funcionarios del Cuerpo de Telégrafos más docto y más activo. Es además un celoso y apasionado gestor de los intereses de Larache; es de los que tienen fó en el porvenir de este pueblo y con tales antecedentes, ¿puedo dudar de la acierto de su elección para misión tan delicada y conveniente como la de la instalación que nos ha de unir con la madre Patria y con el mundo exterior?

Ha sido adjudicado á la Compañía naviera de ésta «Díaz Hermanos», el servicio de todas esas modestas industrias que se llaman veleras, fósforicas, quincalleras, etc., para las cuales no se precisa de fuertes capitales, y piensen que sobre la producción en almacén, sin salida de momento, no puede existir la amortización, siempre tan temida, porque no ha de faltar banco que avale ó desquite un efecto de giro, que negociaría después en nuestro primer establecimiento de crédito.

Lo que más nos alegra en la adjudicación es, qué ha recaído ésta en unos armadores expertos en este puerto y que por añadidura son españoles.

Por lo demás, hemos de continuar con nuestro criterio de siempre. Tánger como punto de enlace de nuestras comunicaciones marítimas es un absurdo. Tánger es un esmalón innecesario en esas comunicaciones. Además de innecesario es perjudicial para el fomento de los intereses mercantiles de este puerto.

Seguiremos abogando por nuestra unión directa y diaria con la península, con Algeciras.

Con menos no nos conformamos.

Leocadio

Larache, 21-7-15.

Plaza y campo

Hoy darán comienzo las obras de reforma en el teatro Reina Victoria.

Se trata de dar mayor amplitud al patio de butacas. Además, en la fachada de la calle de Joaquín Costa, se construirá un gran balcón, con escalera de acceso por dicha vía.

Las obras de que nos ocupamos favorecerán grandemente el coñiseo.

Ha ingresado en la Academia de Infantería el distinguido joven don Francisco Fernández Gutiérn.

Por telegrama recibido ayer, se sabe que tras brillantísimos ejercicios, ha aprobado el cuarto ejercicio para ingreso en la Academia de Caballería, el estudioso y distinguido joven don Federico Sousa, hijo de nuestro querido amigo el Comandante de Caballería del mismo nombre y apellido, y sobrino de S. E. el Alto Comisario.

Ambos alumnos se han preparado en la Academia Purísima Concepción, que dirige nuestro estimado amigo el Teniente Coronel de Estado Mayor don Rafael Capablanca.

Recibian nuestra felicitación, que hacen extensiva á sus respectivas familias y profesores.

El prestigioso caíd Abd-el-Kader y otros caracterizados jefes de Beni-Sicar, estuvieron ayer en la Junta de Arbitrios, con objeto de cumplimentar al General Arráz.

Enseguida fueron recibidos por S. E., que les dispuso cariñosamente acogida.

Abd-el-Kader y sus compañeros hicieron presente el desinteresado afecto que desde hace muchos años les une á España.

El General Arráz agradeció el espontáneo homenaje de los jefes de Beni-Sicar.

El representante de la Compañía «La Pesquera Valenciana», hizo entrega al Comandante Popular de cincuenta kilogramos de pescado, que se utilizó para condimentar la comida que ayer se repartió entre los pobres y obreros que á dicha beneficia casa concurren.

Es un rasgo que dice mucho de los sentimientos caritativos de los donantes.

El General Aizpuru, acompañado de su ayudante Comandante señor Castrodeza, marchó ayer mañana á Monte Arru, con objeto de inspeccionar aquél campamento y revisar á las tropas allí destinadas.

A las dos de la tarde, regresó á la plaza mayor satisfecho de la visita.

Con él llegó el General Friedrich, á quien acompañaban su ayudante y jefe de Estado Mayor de la Brigada, Comandante Flauquer y Rico.

Los alumnos de la Escuela de primera enseñanza de indígenas, que dirige nuestro estimado amigo don Francisco A. Semper, para testimoniar su agrado y amistad á la hospitalaria ciudad de Málaga, por las muchas atenciones que dispensó á los dos alumnos indígenas de dicho centro que cursaron la carrera del Magisterio en aquella Escuela Normal, han acordado acudir al muelle el día de la llegada de los exploradores malagueños que será probablemente el 3 del próximo Agosto.

Además les invitarán á visitar la Escuela.

Han regresado de Málaga nuestros estimados amigos don Carlos Izquierdo y el distinguido joven don Fernando Morenó.

Ayer por la mañana zarpó con rumbo á Ceuta el cañonero «Bonifaz».

Continúa enfermo, nuestro estimado amigo don Germán Iborra.

El General Arráz de la Conderena, acompañado de su ayudante Comandante señor Gil, visitó anteayer el cuartel donde se alojan las fuerzas del regimiento de Cerifola, que pertenece á la brigada de su mando.

Los valientes infantes que manda el coronel Tomasetti, realizaron algunas evoluciones ante S. E., que quedó muy satisfecho del brillante estado de dicha unidad.

Después se organizó un baile, que estuvo muy animado, al que concursaron distinguidas señoritas del poblado.

rigió breves y elocuentes palabras de saludo.

Hoy se trasladará á Segangan el General Arráz con objeto de revistar al regimiento de San Fernando, que como se sabe, forma también parte de la primera brigada.

Las columnas volantes de Segangan y Monte Arru, efectuarán hoy un paseo militar á distintos lugares.

La columna de Reyem excursionará hasta Mexera-el-Melha.

El Director del Grupo de Exploradores melillenses, nuestro estimado amigo don Rafael Fernández Martín, ha cumplimentado al General Arráz, informándole de la marcha de la asociación que dirige y de los propósitos que abriga para lo sucesivo.

S. E. felicitó al señor Fernández Martín por el interés que demuestra en pro de un organismo que tantos beneficios ha de reportar al elemento joven que lo integra. Terminó ofreciendo á los exploradores melillenses su valioso apoyo.

En el vano correo llegó ayer á Melilla, el sobrestante de Obras Públicas don Félix Martínez.

La fiesta de Santiago

Misas : : : :

Según anunciamos, á las nueve de la mañana se dijeron misas de requiem con asistencia de la tropa en los cuarteles que ocupan los regimientos de Taxdir y Alcántara, en sufragio de los difuntos de ambos Cuerpos.

A estos piadosos actos concurrieron los Coronel Elizalde y Franch, así como todos los jefes y oficiales.

Banquete : : : :

A la una de la tarde y en el amplio comedor del Hotel Reina Victoria se reunieron en fraternal banquete los jefes y oficiales de sus regimientos de Taxdir y Alcántara, en sufragio de los difuntos de ambos Cuerpos.

El menú fué exquisito y espléndido, habiéndolo servido muy bien el acreditado Hotel.

Reinó en la comida la natural animación y los comensales fraternizaron entre sí.

Al levantar las copas se pronunciaron entusiastas brindis, dándose vivas al Rey y al Ejército, calorosamente contestados.

EN LAS POSICIONES

Seúan : : : :

Anteayer, con motivo de la festividad del día se reunieron en fraternal banquete los jefes y oficiales de esta posición, pronunciándose á los postres elocuentes brindis, entre ellos, uno muy patriótico del representante del arma de Caballería, el simpático Comandante Góngora y otro del Teniente María.

La tropa del tercero y cuarto escuadrón del regimiento Cazadores de Taxdir, festejó á su patrón con distintos reyes muy divertidos, merendando entre las comparsas «Los desarrollados», que dió nota muy alegre, haciendo las dolicias del pueblo.

Los sargentos se reunieron en una comida, á la que fueron invitadas las clases de los demás cuerpos destacados en la posición, habiendo hecho uso de la palabra el brigada de Artillería Fernández y los sargentos Landezuri y Gordo, del Batallón de Segorbe y Blanco, de Caballería.

Los sargentos se reunieron en una comidad, á la que fueron invitadas las clases de los demás cuerpos destacados en la posición, habiendo hecho uso de la palabra el brigada de Artillería Fernández y los sargentos Landezuri y Gordo, del Batallón de Segorbe y Blanco, de Caballería.

Alrededor de la noche se realizó un baile, que estuvo muy animado, al que concursaron distinguidas señoritas del poblado.

ECOS TETUANIS

(DE NUESTRO CORRESPONSAL PARTICULAR)

Serían como las diez de la noche, cuando grandes voces de socorro que partían de la calle de Torres pusieron en alarma á los transeúntes. El correr de éstos, contagió á los inmediatos, y hasta á la Plaza de España llegó el movimiento de gentes, que á la sazón se encontraban tomando el fresco.

Todos se apresuraron á prestar los auxilios que las voces demandaban, pero cuando llegaron á la calle de Torres, sólo encontraron humo; el humo de un extinguido incendio, iniciado en una chimenea y valientemente atajado en sus primeras manifestaciones por los bomberos de la ciudad.

En la causa seguida por el Juzgado de Instrucción de Nador de Melilla, contra el indígena Hamed-Ben-Mohamed-Ben-Hach, la Sala de Justicia de esta Audiencia ha dictado sentencia.

El delito fué apreciado de robo, y la cantidad origen, 59 pesetas que pertenecían á Vicente Soto Martín.

Por dicha sentencia se condena al procesado á la pena de seis meses de arresto mayor, accesorios correspondientes y costas, por considerar la Sala que los hechos origin del proceso son constitutivos de un delito de hurto y no de robo, como apreciaba la Representación del Ministerio público.

Ayer regresó á esta ciudad el Delegado de asuntos indígenas y ex-cónsul de Larache don Juan B. Zugasti.

El señor Zugasti, que es estimadísimo entre nosotros, vuelve á Tetuán después de una prolongada ausencia, motivada por las necesidades de su alto cargo; y da la casualidad de que su regreso coincide con la llegada del Alto Comisario General Jordana, á quien el notable arabista estima en alto grado y de

ha ido á Palacio con objeto de cumplimentar á S. M. y darle gracias por su nombramiento de ayudante, á la vez que ponerse á sus órdenes.

El Monarca ha conversado detenidamente con el General.

Le de Marruecos

Madrid.—(Urgente)

El Presidente del Consejo de Ministros, al despachar con el Rey, le ha dado detenida cuenta de las conversaciones mantenidas entre los Generales Marina y Gómez Jordana, referentes al desarrollo de las obras del Protectorado en nuestra zona de Marruecos y la situación actual del territorio de Ceuta, Larache, Melilla y Tetuán.

El señor Dato ha puesto en conocimiento del Rey las instrucciones que el Gobierno ha dado al Alto Comisario respecto á los procedimientos más eficaces para terminar la obra emprendida.

La huelga náutica

Madrid.—(Urgente)

Hoy son peores las impresiones que se tienen acerca del conflicto marítimo, asegurándose que la huelga del personal de los barcos mercantes está anunciada para dentro de término breve.

De Jornada

Madrid. (Urgente)

El ministro de Marina saldrá dentro de dos días para Santander, donde permanecerá por ahora en calidad de Ministro de Jornada.

Nuevo Ministro belga

Madrid, 26, 18'10. (Urgente)

San Sebastián.—El marqués de Lema, al recibir á los periodistas, les dijo que ha sido nombrado ministro de Negocios Extranjeros de Bélgica el barón de Bayces.

Mercancías de Alemania

Madrid 11.—(Urgente).

San Sebastián.—El Ministro de Estado ha manifestado que según comunicación enviada por nuestros representantes en Italia, del puerto de Génova ha zarpado con rumbo á Europa el vapor «Achiles», que trae á su bordo 270 buellos de mercancías procedentes de Alemania.

Elección de Presidente en Chile

Madrid. (Urgente).

Telegrafian de Chile que se ha verificado, con las formalidades de costumbre, la elección de Presidente de la República, resultando proclamado don Juan Luis Sanfuentes.

Combates. Batalla de bamber-desta

Madrid.—(Urgente)

París.—Un comunicado oficial dice que en las regiones de Al-Nouhette, Souchez y Soisson, se han librado varias acciones violentas.

Los aviadores franceses han bombardeado la estación militar de Namtillo, al Norte de Montencaut.

Velada jaimista. Inspecciones

é insultos. Suspensión

Madrid 26, 19'10 (Urgente).

Tarragona.—En la velada jaimista celebrada hoy se han promovido escándalos.

Uno de los jóvenes oradores, en su discurso dijo que los jaimistas no reconocían más rey que don Jaime.

El Capitán retirado don Gaspar Barba increpó energicamente al orador, cruzándose con tal motivo insultos, siendo suspendido el acto por la autoridad.

Los rusos, rechazados. Los moscovitas fracasan

Madrid 26, 4 á 19'15.—(Urgente)

Viena.—(Oficial) En todo el frente de Ivangorod, las tropas austroalemanas han rechazado á los rusos, causandoles grandes pérdidas.

Los moscovitas han intentado cruzar el río Pug, pero todos sus esfuerzos han fracasado.

Plaza bombardera

Madrid 26, 19'15.—(Urgente).

Roma.—(Oficial) Los hidroaviones italiani han bombardeado la plaza de Danzaco.

Escándalo

Madrid 26.—Cotizaciones del dia de hoy:

Banco 247'50
Río Piura 600'00
Tabacos 259'00
Frances 95'75
Libras 255'00

ACADEMIA DE MUSICA

Sra. María Alpuente

Profesora de piano titulada y diplomada en el Conservatorio de Madrid. Plan de estudios, el del Conservatorio.

Antonio Palomín, 4, derecha.

41

Desde Chafarinas

DE NUESTRO CORRESPONSAL

Las Cámaras de estas islas fueron muy felicitadas el dia 16 del actual, viéndose sus casas visitadísimas.

A las diez de la mañana se celebró en la única Iglesia solemne función religiosa, en la que ofició el capellán castrense D. Juan Fuentes. El templo estaba literalmente lleno de fieles.

El desfile de la Compañía de Mar, que se halla bajo las órdenes del sargento don Juan Orellana, celebró la festividad de su patrona en la forma acostumbrada.

Los marineros tuvieron una comida extraordinaria con honores á espléndido banquete, al que fueron invitados individuos de todos los destacamentos de la plaza en plena de compañerismo y fraternidad.

Por la tarde hubo variados festejos, que hicieron las delicias de la tropa y del vecindario.

La distinguida señorita Carmen Sorni, hija del director del hospital don Germán, recibió con motivo de su santo pruebas de la gran estima en que se la tiene.

Por la tarde se celebró una bonita verbena en la explanada existente delante de la casa, que se adornó con mucho gusto, con farolillos á la veneziana, amenizando el evento un grupo de bandurrias y guitarras.

A la verbena asistió lo más selecto de la sociedad, pasándose agradablemente el tiempo hasta las primeras horas de la madrugada.

Han desembarcado varios soldados de administración militar para el servicio del Parque de esta plaza y del Cabo de Agua.

CORRESPONDAL

FEDERACIÓN

“Nuestra Señora de la Victoria”

DE LAS

Mutualidades Escolares de Melilla

Segunda lista de suscripción

Suma anterior, 84 pesetas.—Don Victoria-García, 0'25; don Francisco Martínez, 0'50; don José Alba, 0'50; don José Camacho, 0'50; don Miguel Galfano, 0'50; don Antonio Barrionuevo, 0'50; don Agustín Espinosa, 0'50; don César Rodríguez, 0'50; don Segundo Fernández, 0'50; don Antonio Arjona, 0'50; don Ernesto Gómez, 0'50; don Francisco Villarejo, 0'50; don Antonio Galindo, 0'50; don José G. Mameli, 0'50; don Juan Saco, 0'50; don Rafael Cadenas, 1; don José Ferrer, 1; don Santiago Peñarroyo, 1; don Rafael Capablanca, 1.—Total, 95'25 pesetas.

La Cámara de Comercio ha contribuido con un donativo de 50 pesetas en favor de esta Federación, y agradecido el Consejo de Administración por este rasgo patriótico de la Corporación, desea hacerlo público, y al mismo tiempo se dará cuenta de ello en la primera sesión.

Se ruega á los señores que deseen contribuir á esta obra de progreso y patriotismo, caigan lo más pronto posible los boletines de suscripción al Excmo. señor General F. y presidente de la Junta de Acriencias.

DIVERSAS NOTICIAS

AVISO

Participamos el comercio y al público en general que con esta fecha hemos conferido poder ante el señor Notario de esta plaza, á don Francisco Palazón Bernál para que nos represente en toda clase de operaciones de su firma de comercio.

Ávila, 23 de Julio 1915.—Antonio López, Chacel, 9.

Pérdida

De un siller de corbeta de diamantes dentro de la Iglesia del Barracón del Buen Acuerdo á la calle de Wagner, 1. A quien lo entregue en dicha casa se le agradecerá y gratificara.

Ávila, 23 de Julio 1915.—Antonio López, Chacel, 9.

Pérdida

de una perra, blanca y canela, pachona. Será gratificada quien la entregue. General Buceta, 31.

Pérdida

Dende la calle de Prim, 21, á la funeraria de Nuestra Señora de los Llanos, se le extraviaron ayer á un niño dos billetes de 100 pesetas cada uno.

A la persona que los entregue en esta Administración, se le gratificará espléndidamente.

Décimos perdidos

Al vendedor de este periódico Rafael Valiente, se le han extraviado en Nader cuatro décimos del núm. 5.754, fracciones 6^a, 7^a, 8^a y 9^a de la 3^a serie.

A un niño de seis años de edad, vendedor también de este diario, se le han extraviado dos décimos del núm. 15.189 de la segunda serie.

Se ruega la devolución de los déjimos en la Administración de Lotería núm. 1.

Enfermo grave

Al pasar ayer por la calle Carlos de Arriaga uno de los súbditos alemanes que se encuentran en la plaza, sufrió un fuerte accidente, cayendo al suelo.

El moro Aliahd Ben Mimún que le acompañaba, avisó á un guardia urbano.

El enfermo fué trasladado en su coche al Paseo de Socorro donde certificaron su estado de grave, siendo conducido al Hospital Central.

La bicicleta de Manuel

Ayer, fué detenido y puesto á disposición del Juzgado de guardia, José Bueno Fernández, el que el pasado viernes alquiló una bicicleta á Manuel P. Puch, desapareciendo con ella.

Convocatoria

La Directiva del Centro de Dependientes de Comercio, convoca á todos los socios para que asistan á Junta General, que se celebrará hoy á las 22, en el domicilio social, Conde del Serrall, 3.

PARTOS

Dña Cristina Martín de Puertas, profesora en partos del Hospital Central de esta plaza, ofrece mis servicios á mis distinguidos clientes.

General Margallo, 6 1097

EN EL VICTORIA

La velada de anoche

Las fiestas celebradas por el Arma de Caballería, en honor de su Patron, el Apóstol Santiago, tuvieron encuele brillantísimo, que bien dejara completamente satisfechos á sus organizadores.

La velada de anoche resultó admirable por todos conceptos.

El teatro, como en las grandes solemnidades, estaba completamente lleno, deslumbrador, con todo el encanto que le prestaban con su belleza las distinguidas damas y señoritas de nuestra buena sociedad.

Todo contribuyó para que la velada obtuviese el más brillante resultado.

El programa no podía ser más sugestivo, la bonita zarzuela «Las Estrellas», y los estrenos del monólogo en verso. «El perfecto estado», escrito por don Alfonso Navarro, y el entremés de Pepe Fernández del Villar titulado «Te la debo, Santa Rita».

El notable cuadro artístico del Centro de Cultura Popular, era el encargado de interpretar el programa, y si no conocieramos los méritos de los notables aficionados que lo integran, anoché nos hubieran convencido de su valía.

El programa no podía ser más sugestivo, la bonita zarzuela «Las Estrellas», y los estrenos del monólogo en verso. «El perfecto estado», escrito por don Alfonso Navarro, y el entremés de Pepe Fernández del Villar titulado «Te la debo, Santa Rita».

El notable cuadro artístico del Centro de Cultura Popular, era el encargado de interpretar el programa, y si no conocieramos los méritos de los notables aficionados que lo integran, anoché nos hubieran convencido de su valía.

Y ahora digamos algo de las obras estrenadas y de la interpretación que todos obtuvieron.

El señor Navarro ha escrito un preciosísimo monólogo, admirabilmente versificado. Con justicia alcanzó un premio en un concurso literario, pues es de las obras que revelan á un poeta.

De un tema ya tratado, el señor Navarro ha sabido presentarlo con originalidad y gracia, valorándolo con preciosas redondillas.

El público, que desde los primeros momentos apreció el valor de la obra del señor Navarro, lo ovacionó, obligándole á salir á escena repetidas veces.

El señor Avilés, intérprete de «Feliciano», el personaje del monólogo, dijo muy bien los versos, escuchando constantes aplausos.

Pepe Fernández del Villar, en su entrañable «Te la debo, Santa Rita», nos presenta un admirable cuadro andaluz, arrancado del barrio de la Trinidad de Málaga y llevado á la escena, con toda la verdad, la gracia y la alegría que solo en Andalucía se encuentra y que Fernández del Villar ha interpretado con sencillez y profundo conocimiento de la técnica teatral.

La obra, está llena de chistes y de situaciones graciosísimas, que arrancaron frecuentes aplausos.

Al caer el telón, grandes ovaciones obsequiaron á los actores á salir varias veces á escena.

Las señoritas Manolita Pantoja y Carmen Criado, interpretaron magníficamente los papeles de «Charito» y «Loilita», como así mismo los señores Avilés y Pérez García los de «Manuel» y «Paco».

También se distinguieron la niña Luque y el niño Portillo.

En «Las Estrellas», se hicieron aplaudir frecuentemente la señorita Moreno y señorita Mariquita Portillo, que en el papel de «Anita» demostró ser una graciosa y notable tiple cómica.

Los señores Vallés, Avilés, Pérez García y Luque, se distinguieron también de modo notable.

Durante el primer intermedio, el Cuadro cantó el himno del Regimiento de Tardín, con acompañamiento de la banda de cornetas, que hubo de ser repetido.

La orquesta, muy bien dirigida por el maestro señor Gimeno.

El escenógrafo señor Magín pintó una preciosísima decoración para «Te la debo, Santa Rita», que fue muy elogiada.

También fué muy felicitado el señor Domínguez que apuntó las tres obras representadas.

Y hoy martes popular, se estrena en este famoso teatro Salón, las 11 y 12 series de la monumental película en 23 series «El misterio del millón de Dollars», que tanto interés ha despertado en el público.

Hoy martes popular, se estrena en este famoso teatro Salón, las 11 y 12 series de la monumental película en 23 series «El misterio del millón de Dollars», que tanto interés ha despertado en el público.

Y hoy martes popular, se estrena en este famoso teatro Salón, las 11 y 12 series de la monumental película en 23 series «El misterio del millón de Dollars», que tanto interés ha despertado en el público.

Y hoy martes popular, se estrena en este famoso teatro Salón, las 11 y 12 series de la monumental película en 23 series «El misterio del millón de Dollars», que tanto interés ha despertado en el público.

Anuncios económicos

Se ofrece Administrador de fincas, Francisco López, General Marina, 16, principal, izquierda. 1121

Hotel Suiza Servicio esmerado. Cómodos habitaciones. Pensión completa, 5 pesetas. Plaza de los Moros, 52, Málaga. 41

Viuda de Heredero de lujo, sobre medido desde 25 pesetas.—Fajas y medios corsés para comodidad.—Últimos modelos de París.—Especialidad para señoritas gruesas... Confeción especial. Calle General Marina, 19, bajo, centro. 1122

Cirujano PECULIO ARANPA extraña cistitis, ejes de gallito, curas de los pies y se curan cráneo y alivio y demás dolencias de la vista se conoce la correspondiente, pronto curado. — Ramón Gómez Villegas, núm. 4. 46

Se desear alquilar una habitación propia para almacen en sitio próximo a esta imprenta. Dólar razón en la administración de este periódico.

Máquina de escribir. Vendo una seminueva de la mejor marca, baratísima. Prim, 15, segundo. 1123

Gran fonda valenciana en inmejorables condiciones para los señores pasajeros. Servicio esmerado y económico. En dicha fonda se traslada ó se arrienda un precioso salón de billar y café. Antonio Falcón, 10. 1086

Se alquilan habitaciones amuebladas para caballeros. Sitio céntrico. Información: Postal Moderno, Prim, núm. 1. 1141

Antonio Martín FLORICULTOR. Venta de flores de todas clases. Confeción de centros, de canastillas, porta-bouquets, ramos, coronas, etc., etc. Construcción y arreglo de jardines. Punto de venta: Vestíbulo de la Iglesia en construcción, Plaza Monévez Pelayo. 1139

Se vende una casa nueva construcción. Renta 200 pesetas mensuales. Informes: Ortiz, O'Donnell, número 31. 1135

Una Caja registradora "NATIONAL"



W. Sturkner & Co.

"SAN ANTONIO"

Fábrica de Hachas BIDÉMÉTICOS Y CUCHILLOS

DE

Don Manuel Fernández Martín

Eaidosa imitación á mármolos y ornamentaciones en granito, precio del metro de loza desde 250 en adelante.—Escalones, repisas bañeras, frigaderos lavaderos, bancos, tableros, tuberías, gradillas y alcantarillas de cemento armado, cementos, saco á dovelar desde 250 hasta 6 pesetas.—Depósito de cementos lafarge, desde 250 pesetas y materiales de construcción.

Fábrica, Oficinas y Despacho, Gran Capitán, número 9-POLIGONO

EDICTO

Don Domingo Arraiz de Conderena y Ugarte, Presidente de la Junta de Arbitrios de esta Ciudad.

DIAGO SABER:

Que por circular del Sr. Gobernador Civil de la Provincia de Málaga, inserta en el Boletín Oficial número..., correspondiente al año..., se señala á ésta Junta el día 1º de Agosto para el ingreso en la caja de recluta de los mozos del último sorteo, y de los tres anteriores declarados soldados. En su consecuencia, se hace saber por el presente edicto á todos los mozos á quienes alcanza dicha obligación, advirtiéndoles, que en esta Junta y en el día 31 y hora de las 18 se hallará dispuesto para emprender la marcha para Málaga en que está situada la respectiva Caja de Recluta, D. Angel Godoy Moron, comisionado al efecto por esta Corporación.

Se advierte así mismo á los interesados que la presentación personal en el día y hora señalados con el objeto que queda expresado, es voluntaria, lo mismo para los mozos que para sus representantes, sin que por consecuencia tengan derecho á la percepción de socorro alguno, los que voluntariamente asistan.

Dado en Melilla á 22 de julio de 1915.—Arraiz.

DE LA LEY DE RECLUTAMIENTO

Artículo 193. El día primero del mes de Agosto tendrá lugar el ingreso de los mozos en Caja, y á fin de que llegue á conocimiento de los interesados, los Gobernadores lo harán público, con la conveniente anticipación, en los Boletines Oficiales de las provincias, y los alcaldes por edictos, quo se fijarán en los sitios de costumbre.

Art. 194. El ingreso de los mozos en Caja será precisamente por lista, á presencia de los que voluntariamente quieran asistir y con intervención de un comisionado del respectivo Ayuntamiento, quien llevará duplicadas relaciones de los mozos alzados en el mismo que, con arreglo al art. 205, deberá ingresar en dicha situación militar.

El Jefe de la Caja recibirá un ejemplar de cada relación y devolverá otro al Comisionado con su conformidad y el sello correspondiente.

Art. 195. Siendo voluntaria la presencia personal de los mozos para su ingreso en Caja, no recibirán socorro alguno los que quieran comparecer á dicho acto.

Art. 196. El Jefe de la Caja entregará á los comisionados una cartilla militar para cada mozo ingresado en el Municipio acusándose, y dichos comisionados acusarán, recibo de los que se haga cargo.

Art. 197. La cartilla militar se ajustará al

se alquila piso alto, calle de la Iglesia, número 4—30 pasadas.

Mocista gaditana Francisca González O'Donnell, 37, principal, derecha. 1145

Se venden pionnes mensajeros de la mejor casta. Barrio del Príncipe de Asturias. Avellaneda, número 8. 1165

Papel blanco, algo deteriorado, propio para envolver, se vende en esta Administración á precios económicos. 1195

Modista de VALENCIA.—Se necesitan buenas oficinas y aprendices. O'Donnell, 31, principal, izquierdo. 1221

Se alquilan bonitas habitaciones con luz eléctrica. Razon en esta Administración. 1232

Se venden dos jacas pequeñas pampinenses, de tres años. Carretera de Triana, 21 José Fidel, guarnicionero. 1220

Se alquila espacioso almacén de 363 metros cuadrados. Informes, calle Estación francesa, número 11, (Hipódromo). 1236

Se necesitan buenas oficinas de sastre y de modista. General Marina, 13, bajo, derecha. 1241

Se vende una cantina en el campamento de Isabón. Razón en el mismo cantina número 2 y 18. 1240

Se venden dos estanterías y mostradores. Calle Orense número 8. Barrio Real. 1239

Ama de cría se ofrece para casa de los padres. Sor Alegría, 8, segundo. 1224

Se ofrece ama de cría para casa de los padres. Razón, Carlos V, 11. 1250

Se necesitan oficinas de modista. Gran Capitán, 25, 1º. 1252

Economato Militar

Salchichón de Vich eular	Kilo 7,50	Pies de carnero, de 1/2 kilo	1,60
Mermeladas Mortons, de fresa, melocotón y albaricoque	Tarro 0,90	Idem de idem con salsa á la raviota, de 1/2 kilo	1,60
Espárragos de California	Lata 1,56	Lingosta leñadina inglesa, de 1/2 kilo	1,60
Miel de caña, 2 lbs	0,85	Ruchas en aceite, en escabeche en tomate de 1/2 kilo	1,50
Variantes inglesas de Mortons	Bote 0,60	Langostinos cocidos	1,75
Jarabas para refrescos de almidra, Jimón, zarzaparrilla, piña y fresa en botellas de 540 gramos	Bella, 2,50	Thon María, de 1/2 kilo	1,40
Sal fina para mesa, de 1 libra	Pqte. 1,10	Idem idem, de 1/4 kilo	1,70
Acete de oliva filtrado	Líbro 1,10	Angulas en aceite refinado, de 1/2 kilo	1,35
Acete extra, 1.ª presión	Bella, 1,90	Idem idem, de 1/4 kilo	0,75
Almendras tostadas	Kilo 6,00	Vino para consagrarse seco	3,25
Ciruelas pasas de Burdeos	3,00	Idem idem, dulce	3,25
Costillas de cerdo saladas	1,60	Idem idem Cortado de J. M. Fernández	4,00
Queso de bola	3,00	Idem idem Hijos de A. Blázquez	5,00
Gruyere	3,50	Idem J. M. García Sánchez J. G.	4,50
Chocolate Menier	Llibra, 1,60	Idem Las Medias	3,75
Ginebra Fokin	Can.º 4,40	Idem Don Pelayo	4,00
Campana	1,90	Idem Conchita L. Díaz Vargas	4,00
Campana	Froc. 1,75	Idem Granada, M. R. Tesoro	3,00
Sopa Juliana	KEO 1,75	Manzanilla Pasada «San León»	3,50
Jamonés desmolados de Masarena	4,75	Idem «Litana»	3,00
Andorrano, asados	Bella, 1,50	Idem «Fina», de G. Byass	3,50
Vino espumoso Granden	Kilo 5,00	Idem «Sobrerana», de F. Carrascosa	2,75
Huevas de Corvina	Kilo 4,50	Moscate de Ruiz y Albert. Superfino A	2,50
Lentejas finas de Castilla	3,00	Idem idem	2,25
Frutas cristalizadas de Mallorca	Iata 2,25	Idem idem	2,00
Cabeza de Jabalí	Kilo 6,00	Idem idem	2,85
Chorizos de Canímpalos	Sardinas en escabeche, de 1/2 kilo	2,50	
Habas estofadas	1,90	Idem Borgoña Cora, de Torino	1,75
Guayaba «Pavo Real»	Caja 1,70	Idem idem Pries	1,40
Membriño de Puente Genil	1,50	Idem Cinzano	3,25
Passas racimales de Málaga	Kilo 0,80	Gran Aperto «Radium»	3,50
Salchichas trufadas de 1/2 kilo	2,55	Jerez especial para enfermos	6,50
Chuletas de cerdo de 1/2 kilo	2,20	Idem N. P. U. de Sánchez Romate	2,50
Idem de certero de 1/2 kilo	2,00	Vino de Madreja	12,50
Idem de ternera de 1/2 kilo	3,00	Champagne Viuda Clicquot	2,10
Ternera, mechada con guisantes de 1/2 kilo	3,00	Idem Borgoña tinto	2,10
Idem id. en su jugo de 1/2 kilo	3,00	Lomo frío en manteca	2,40
Frissacase de pollo de 1/2 kilo	3,50	Butifarra blanca en manteca	2,20
Ternera asada de 1/2 kilo	2,00	Perdiz en escabeche	2,40
Buey en adobo de 1/2 kilo	1,75	Queso mahones legítimo	2,25
Carnero asado de 1/2 kilo	2,00	Bacalao inglés	1,50
Lengua de cerdo con salsa picante de 1/2 kilo	3,25	Merluza curada	1,40
Buey asado en su jugo de 1/2 kilo	2,50	Bacalao primorosa calidad	1,00
Galatina de ave trufada 1/2 kilo	3,50	Mojama de Alicante	5,00

COMPAÑIA ESPAÑOLA DE MINAS DEL RIF

FERROCARRIL

Horario de los trenes a partir del 1 de Junio de 1915

Servicio de Melilla a Nador y San Juan de las Minas.		Servicio de San Juan de las Minas a Nador y Melilla.					
ESTACIONES	N.º 1	N.º 3	N.º 5	N.º 2	N.º 4	N.º 6	N.º 8
San Juan de las Minas	9,33	12,55	17,30	14,55	9,16	13,31	17,35
(Salida)	9,16	12,31	17,35	15,04	9,47	13,02	17,38
Llegada)	9,36	12,19	17,38	15,06	10,02	13,17	17,54
Algeciras (Salida)	7,11	11,14	16,49	12,23	7,57	15,67	15,60
Segunda caseta	7,59	11,25	16,47	10,48	—	—	—
Alpedero Nador (Llegada)	16,97	—	—	—	10,49	—	—
Id. id. (Salida)	7,40	11,19	16,				